

СОДЕРЖАНИЕ

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

«За Мамаевым курганом тишина, в том кургане похоронена война». 17 июля 1942 года — начало Сталинградской оборонительной операции

2-я стр.
обл.

"After the Mamayev Kurgan silence is, in that mound the war is buried" July 17, 1942 — the beginning of the Stalingrad defensive operation

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

«Серьёзный баталист выступает не только как баталист, но и как тонкий и пытливый историк и исследователь». Героическая тематика в живописи художника А.Ю. Аверьянова

2-я стр.
цв. вкл.

"A serious painter of battle is not only a painter of battle, but also is a subtle and inquisitive historian and researcher." The heroic theme in paintings of the artist A. Yu. Averyanov

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

50 лет операции «Анадырь»

50 years after operation "Anadyr"

4-я стр.
цв. вкл.

ИСТОРИЯ ВОЙН

А.А. РИМАСHEВСКИЙ, Б.М. АМУСИН — Успешно воевали на морях и героически сражались на суше. Боевые действия Российского Военно-морского флота в 1812—1814 гг. К 200-летию Отечественной войны 1812 года

3

A.A. RIMASHEVSKY, B.M. AMUSIN — They successfully fought afloat and heroically fought on land. Warfare of the Russian Navy in 1812—1814. On the 200th anniversary of the Patriotic War of 1812

А.В. ОЛЕЙНИКОВ — Противостояние военно-морских сил России и Германии в 1914—1917 гг.

6

A.V. OLEYNIKOV — The naval forces of Russia and Germany in confronting of 1914—1917

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

А.Ю. ЛАШКОВ — У истоков Военно-воздушных сил России. К 100-летию отечественных Военно-воздушных сил

12

A.Yu. LASHKOV — At the root of the Air Force of Russia. On the 100th anniversary of the domestic Air Force

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

С.П. ЕЛИСЕЕВ — «Сохранить все авиационные школы для трудового народа». Влияние Великой Октябрьской социалистической революции на систему подготовки военных авиационных кадров в Советской России. К 100-летию отечественного Военно-воздушного флота

19

S.P. YELISEYEV — "Save all air schools for working people." Influence of the Great October Socialist Revolution on the training of military aviation personnel in Soviet Russia. On the 100th anniversary of the domestic Air Force

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

А.Ю. БЕЗУГОЛЬНЫЙ — «Немец нигде не найдёт приюта. Убежав от мести черкеса, он наткнётся на кинжал чеченца, его сразит пуля ингуша...». Горцы Северного Кавказа как объект советской пропаганды в годы Великой Отечественной войны

25

A.Yu. BEZUGOL'NY — "The German is nowhere to find shelter. Having fled from the vengeance of the Circassian, he'll blunder upon a dagger of the Chechen, a bullet of the Ingush will slay him..." Highlanders of the North Caucasus as an object of Soviet propaganda during the Great Patriotic War

О.Е. АЩЕУЛОВ — Реактивная артиллерия в боях за г. Познань

31

O.Ye. ASHCHEULOV — Rocket artillery in the battles for the city of Poznan

ПРОТИВ ЛЖИ И ФАЛЬСИФИКАЦИЙ

Е.М. МАЛЫШЕВА — Россия и Германия: плюрализм памяти о Великой Победе

34

Ye.M. MALYSHEVA — Russia and Germany: plurality of memory of the Great Victory

М.А. ОРЕШИНА — Прибалтийские «мозговые центры» в рядах фальсификаторов российской истории

39

M.A. ORESHINA — Baltic "nerve centres" in the lines of Russian history falsifiers

ЛОКАЛЬНЫЕ ВОЙНЫ И ВООРУЖЁННЫЕ КОНФЛИКТЫ XX—XXI вв.

В.В. ДЯТЛОВ — «Одной артиллерией можно было всё решить». Применение советской артиллерии в вооружённом конфликте у озера Хасан

43

V.V. DYATLOV — "Artillery itself could solve everything." The use of Soviet artillery in the armed conflict at the Lake of Khassan

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕНАЧАЛЬНИКИ

С.Н. БАЗАНОВ — «Смелость, какая присуща только большим полководцам»

49

S.N. BAZANOV — "Courage, which is characteristic only of great military leaders"

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

А.В. ПАТРУШЕВ — Вятское земство и Всероссийский земский союз в годы Первой мировой войны

56

A.V. PATRUSHEV — The Vятka district council and the All-Russian zemstvo union during World War I

ИСТОРИОГРАФИЯ И ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ

Н.В. ЕРШОВ, А.П. КОВАЛЁВ, А.В. ЛОСИК — Развитие космических средств и ракетно-космической индустрии во второй половине XX — начале XXI века

60

N.V. YERSHOV, A.V. LOSIK, P.P. KOVALYOV — Development of space means and rocket space industry in the second half of XX — beginning XXI centuries

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

А.В. ПЕЧЕЙКИН — Регулярная пехота — основа сухопутных войск. К 200-летию Отечественной войны 1812 года

67

A.V. PESHEYKIN — Regular Infantry as the basis of the Land Force. On the 200th anniversary of the Patriotic War of 1812

★ МОЛОДЕЖНЫЙ ВОЕННО-ИСТОРИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ ★

ВОСПОМИНАНИЯ И ОЧЕРКИ

А.В. БАТАРШЕВ — Сдача военных кораблей по ленд-лизу

74

A.V. BATARSHEV — Delivery of warships on the lend-lease

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

Н.Н. ПЛАТОШКИН — Пятиконечная звезда. История и современность

77

N.N. PLATOSHKIN — Five-pointed star. History and modernity

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

К истории пехотных войск. К 200-летию Отечественной войны 1812 года

3-я стр.
обл.

History of Infantry Troops. On the 200th anniversary of the Patriotic War of 1812

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

«Сверкнула на пилотке красным цветом в лучах зари пятиконечная звезда»

4-я стр.
обл.

"Five-pointed star flashed on the cap in red in the rays of the dawn"